

12 mai Journée mondiale du commerce équitable

Le commerce équitable est longtemps resté réservé aux initiés, tiers-mondalistes et écolos de tous poils... fort heureusement, la prise de conscience des déséquilibres nord / sud a fait du chemin et l'idée même du commerce équitable (qui consiste à rémunérer équitablement les petits producteurs des pays en voie de développement) fait désormais partie de la réflexion des pays développés.

Nous fêtons chaque 2ème samedi de mai la Journée Mondiale du Commerce Equitable et c'est l'occasion de s'interroger sur notre façon de consommer qui privilégie trop souvent l'achat au meilleur prix sans prendre en compte les conditions de production dans les pays producteurs. Le commerce équitable doit permettre un développement économique plus harmonieux en permettant aux producteurs de tirer une juste rémunération de leur travail, tout en oeuvrant pour le développement durable en favorisant des modes de production respectueux de l'environnement.

La France à la traîne

Le mouvement prend de plus en plus d'ampleur et se voit soutenu par un nombre croissant de citoyens, au moins dans les intentions d'achats. La pratique n'est pas toujours au rendez-vous et, en pratique, la France reste dans le peloton de queue des pays développés en n'accordant qu'une part très faible de ses achats aux produits labellisés commerce équitable.

En mettant en oeuvre une quinzaine entière dédiée au commerce équitable, l'occasion d'agir en pratique est donnée à chaque citoyen et le site internet de l'événement permet de retrouver facilement une manifestation à deux pas de chez soi.

Un label

Le désormais célèbre Max Havelaar fait partie de notre paysage de consommateurs et permet de repérer facilement les produits issus du commerce équitable dans nos linéaires. Nous vous invitons à découvrir son action dans le site officiel de l'association.

Un site à visiter : www.maxhavelaarfrance.org